

## Parole Ignémontaine

Suite à l'article **le saviez-vous ?** Lignes Montaines n° 11, une habitante a souhaité réagir en apportant les précisions suivantes.

Jusqu'en 1836, nous appartenions au canton de Baugé comme le lieu-dit La Rairie faisait partie de la commune de Montigné. Nous comptions 1600 habitants et avons été chef-lieu de canton.

C'est en 1836 que nous avons été rattachés au canton de Durtal.

La séparation du lieu-dit La Rairie et de Montigné fut signée en juin 1865. La population fut alors réduite en 1872 à 607 habitants.

L'industrie et le commerce sont restés ou passés en grande partie aux Rairies.

En 1872, la superficie de la commune était de 1140 hectares. Actuellement elle est de 901 hectares seulement.

En 2002, nous comptions 390 habitants et aujourd'hui, la population est de 427 habitants grâce aux constructions nouvelles et aux ventes de maisons.

Il a été nécessaire, pour en arriver là, d'établir une carte communale, une étude de zonage et une prolongation du réseau d'assainissement pour l'urbanisation du chemin rural de la Braudière.

Il est satisfaisant de voir que les investissements des 2 mandats de 2002 à 2014 ont été profitables et ont apporté au bourg le confort que tout le monde semble apprécier avec l'ouverture du commerce ?????.....

## A noter sur vos agendas à Montigné-lès-Rairies

👉 **Mardi 14 mars 2017 à 18 h 30** (salle du conseil municipal)

Réunion d'information sur les mutuelles communales

👉 **Mercredi 12 avril 2017 à 14 h 00**

Concours de belote à la salle des fêtes

👉 **Dimanche 16 avril 2017 de 10 h 00 à 12 h 00**

Chasse aux œufs de Pâques (terrain communal - route de Durtal)

👉 **Du 5 au 14 mai 2017** (Atelier-galerie Piquelune)

Exposition sculpture et peinture (l'Huilerie - Route du Clos)

👉 **Dimanche 8 mai 2017**

Randonnée pédestre de l'association les bons enfants

👉 **Samedi 27 mai 2017 à 14 h 00**

Fête des voisins à la salle des fêtes

👉 **Dimanche 11 juin 2017 le midi**

Repas estival à la salle des fêtes

### Pourquoi une Mutuelle Communale ?

Si les salariés des entreprises ont tous une couverture complémentaire santé, nombre de retraités, travailleurs indépendants ou chômeurs n'en ont pas. La municipalité en collaboration avec les assurances AXA organise une réunion d'information.

Cette action sociale a pour but d'inciter des personnes non assurées à mieux se protéger. N'hésitez pas à venir nombreux.

Exemple : à Précigné le projet de mutuelle communale a été dévoilé lors d'une réunion d'information. L'assureur retenu par cette commune s'engage à une réduction de 30 % sur ses tarifs (réduction valable durant tout le contrat, même si vous déménagez).

emmaüs  
ANGERS

Grande vente  
EMMAÜS

Samedi 11 mars  
de 9h30 à 12h30  
et de 14h00 à 17h00

à Seiches, salle CIPIA

Ouvert à tous

Pour toute information,  
un seul numéro  
02 41 37 56 89

SICTOM Familiales rurales Caludia L'Atelier Déco L'art de redeco sans décoquer TERRITOIRES DÉVELOPPEMENT CASPILLAGE

## Trucs et



de l'atelier des dames

👉 Récupérez le goulot et le bouchon des bouteilles d'eau en plastique, passez un petit sac en plastique et remettez le bouchon. Idéal pour congeler de petites quantités (exemple : persil ou ciboulette ciselés...).



👉 Désherbant bio naturel : il suffit de garder l'eau de cuisson des pommes de terre et la déverser sur les mauvaises herbes ou la mousse sur la terrasse... Les mauvaises herbes jaunissent et meurent.

NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE

Bulletin  
municipal

Montigné-lès-  
Rairies

Mars 2017 n° 12

# Lignes Montaines

mairie.montignelesrairies@wanadoo.fr

Bulletin trimestriel. Directeur de publication : M. le Maire. Réalisation : commission communication. Distribution : conseil municipal. Dépôt légal : à parution. Imprimé par la mairie en 170 exemplaires.

## Le mot du maire

### Campagne Présidentielle Française à la sauce Américaine !

En novembre 2016, nombre d'hommes politiques, médias et citoyens Français critiquaient la campagne électorale des Présidentielles Américaines. Médiocre disaient les uns, violente renchérisaient certains, polluée par les affaires ajoutaient les autres.

Une telle mascarade est inimaginable en France pensait une large majorité d'entre nous !

Pendant les Primaires, de la Droite et du Centre d'abord, et de la Gauche ensuite, une certaine sérénité semblait s'être installée. Passionnants, intéressants, argumentés, les qualificatifs manquaient pour décrire les débats qui opposaient des candidats courtois, enthousiastes et surtout à les écouter **d'une totale probité**. De plus le résultat des urnes, contredisant les sondages, crédibilisait les élus et renforçait le rôle des électeurs.

Et puis patatras, deux des prétendants à l'Élysée, donnés favoris mais empêtrés dans des affaires d'emplois fictifs et de détournement de fonds publics, s'obstinent à nier ou à se défendre en affabulant.

Non contents de jeter l'opprobre sur cette campagne, ils vont, à l'instar du nouveau Président des États-Unis, jusqu'à défier et menacer de repréailles les institutions de Justice et de Police. Ces comportements anarchiques ne sont pas dignes pour des personnes briguant la fonction suprême de Président de la République.

Quel exemple pour notre jeunesse, au demeurant déjà méfiante à l'égard des hommes politiques ! Comment demander à nos jeunes électeurs de se comporter en citoyens responsables devant de tels agissements ?

Quelles en seront les conséquences sur les votes des 23 avril et 07 mai 2017.....?

Bien chaleureusement,  
Gérard CHASSOULIER

Le conseil municipal s'est réuni le 23 janvier et 13 février 2017. Les procès-verbaux sont consultables en Mairie ou sur le site [www.montignelesrairies.mairie49.fr](http://www.montignelesrairies.mairie49.fr), rubrique conseil municipal-comptesrendus.



## Informations – Conseils

### SICTOM Loir et Sarthe

#### Nouveau : le tri des sacs et films plastiques

Sur notre territoire, la collecte des plastiques ne concernait jusqu'à présent que toutes les bouteilles, les flacons et les bidons. Un nouveau geste de tri permet de recycler et de valoriser d'autres plastiques souples.

**Ainsi, depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2017, les sacs, sachets et films plastique peuvent désormais être déposés avec les emballages recyclables dans votre conteneur jaune.**

Le centre de tri Paprec possède la technologie permettant de trier plus de sacs, sachets et films plastique tels que les sachets à légumes, sacs de congélation, recharges en berlingot, films de protection des journaux, ou suremballages de packs d'eau par exemple.



Quelques exemples de sacs, sachets et films plastique recyclables

#### Les habitants sont au cœur de la réussite du recyclage

Le SICTOM Loir et Sarthe mène depuis plus de vingt ans une politique ambitieuse pour réduire la production de déchets sur le territoire et optimiser la consommation de matières premières. Notre objectif est de maintenir un coût le plus faible possible pour la collectivité et donc pour ses habitants.

Pour plus d'infos, un seul numéro : 02 41 37 56 89

\*\*\*\*\*

Le nouveau compteur **Linky** a été installé dans la plupart des habitations.

Cette installation s'est déroulée principalement sans encombre. Cependant, quelques Ignémontains nous ont fait part de quelques dysfonctionnements.

Nous invitons les personnes qui ont rencontré divers problèmes suite à cette installation (coupure intempestive, disjonctage fréquent, problème de passage heure creuse/pleine etc.) à se faire connaître à la mairie.

\*\*\*\*\*



Beaucoup d'habitants se plaignent de la divagation de chiens dans le bourg et dans les propriétés privées. Nous remercions les propriétaires de nos amis les bêtes de veiller sur leur animal afin que les personnes puissent circuler sereinement.

\*\*\*\*\*

**JOBS D'ÉTÉ** : l'association **EPAL** (Evasion en Pays d'Accueil et de Loisirs) recrute (*avec ou sans Bafa*) 400 animateurs pour ses séjours de vacances pour mineurs et adultes en situation de handicap. Renseignements et candidatures : [www.epal.asso.fr](http://www.epal.asso.fr)-02 98 41 84 09 (Brest)-02 99 27 67 30 (Rennes)-02 40 40 77 58 (Nantes).

## Les vœux du maire

Le vendredi 20 janvier, beaucoup d'Igémontains se sont déplacés pour assister aux vœux du maire.

A cette occasion, Monsieur CHASSOULIER et ses adjoints ont dressé le bilan de l'année écoulée et évoqué les orientations pour l'année 2017. Le maire a présenté la nouvelle communauté de communes Anjou Loir et Sarthe. Il a remercié les nombreuses associations du village qui, par leurs actions, dynamisent la commune.

La soirée s'est achevée par un cocktail convivial préparé par le restaurant Ô défi.

Après-midi galette et karaoké organisé par le restaurant Ô défi le dimanche 8 janvier.



\*\*\*\*\*

Le samedi 18 février, le challenge de la galette, organisé par l'association **les bons enfants**, s'est achevé sur une belle finale. Didier SALÉ s'impose devant Alain BELLANGER sur le score de 12 à 8. Le panier garni, offert par le restaurant multi-services Ô Défi, a été gagné par Madame Évelyne JUBEAU.

## Les assemblées générales

Le jeudi 12 janvier, M. André CAYON, président du **club de l'amitié** et ses adhérents ont décidé de reconduire toutes leurs activités (parties de cartes, après-midi crêpes, repas de printemps et d'automne, bûche de Noël...).

Le vendredi 10 février, après un bilan des activités proposées en 2016, M. Gaëtan LAIR, président du **comité d'animation**, a évoqué le programme prévu à Montigné. 3 événements seront organisés au cours du premier semestre (une chasse aux œufs de Pâques, la fête des voisins et un repas estival).

Le samedi 11 février, M. Patrick JUBEAU, président de l'**association SOS Montigné-lès-Rairies**, rappelait le vif succès remporté par la randonnée du Louis d'or. Plusieurs réunions sont déjà prévues pour organiser la prochaine randonnée et son parcours.

Le samedi 25 février, M. Michel BOISLEVE, président de la **société de pêche le Pouillé**, a annoncé l'ouverture de la pêche à la truite le 11 mars à 8 h 00. Le prix des cartes est inchangé (adulte : 24 € - de 12 à 15 ans : 18 € - moins de 12 ans : 12 €). L'association organise un concours de belote mercredi 12 avril à 14 h 00 (inscription : 7 €).

## Le spectacle musical

Le vendredi 27 janvier, le spectacle musical « les Zazoux », proposé par la communauté de communes Anjou Loir et Sarthe a réuni une cinquantaine de personnes.

La diva déjantée Mlle Agathe et son abracadabrantesque musicien chanteur Casimir ont fait partagé aux spectateurs leur humour et leur énergie frénétique.



## Exposition

Du 5 au 14 mai, Madame BERNIER nous ouvre les portes de son atelier-galerie Piquelune à Montigné pour une exposition de peintures et de sculptures. N'hésitez pas à venir admirer ses œuvres !

